

Brisson recrute pour la rentrée

Le lycée Brisson prépare la rentrée, avec la mise en place des enseignements exploratoires, l'ouverture d'une deuxième classe de seconde et la réduction en CAP décoration céramique.

Véronique Pétreau

veronique.petreau@centrefrance.com

Visites dans les collèges du département, en insistant sur l'aspect polyvalent de l'établissement, participation à des salons et portes ouvertes (*) : la préparation de la prochaine rentrée bat son plein au lycée Henri-Brisson. « Nous présentons en détail aux 3^e nos formations, explique la proviseur, Muriel Falibaron. Avec de bons résultats et la possibilité de passerelles entre les filières, nous leur montrons que la voie professionnelle valorise les élèves. »

Soixante-cinq élèves en seconde

La proviseur souligne par exemple, le taux de réussite de 100 % au bac pro maintenance, avec une



DÉMONSTRATIONS. Des élèves de CAP décoration céramique, lors des portes ouvertes.

majorité d'élèves poursuivant leurs études vers le BTS. Confronté à une réduction de la capacité d'accueil en CAP décoration céramique, qui passe de vingt-quatre à quinze élèves, le lycée a besoin de séduire pour maintenir ses effectifs.

Assorti d'une baisse de dix heures, ce changement ne s'accompagnera pas du regroupement des cours avec une autre classe, les CAP conduite des systèmes industriels, comme le craignaient les enseignants (lire *le Berry républicain* du 8 mars.) « C'est une priorité, nous conservons deux groupes, explique Muriel Falibaron. Nous faisons tout pour remplir cette filière, unique dans l'académie. Si en juin, nous avons plus de demandes que la capacité

d'accueil, je ferai remonter cette information au rectorat. »

Mais une bonne nouvelle éclaire déjà l'horizon : avec soixante-cinq élèves, au lieu de vingt-cinq cette année, la rentrée de septembre verra l'ouverture d'une deuxième classe de seconde générale et technologique. Et dès maintenant, l'équipe pédagogique se prépare aux nouveaux enseignements liés à la réforme de la seconde (lire ci-dessous). ■

(*) Vendredi et samedi derniers, 258 visiteurs ont été accueillis.



« La voie professionnelle, dans toutes les filières, valorise les élèves »

MURIEL FALIBARON Proviseur lycée Brisson

Des enseignements d'exploration à choisir en classe de seconde

C'est la nouveauté de cette rentrée de septembre 2010.

Les élèves de seconde générale et technologique vont pouvoir choisir un ou deux enseignements d'exploration, qui s'ajouteront à l'économie et gestion. « Nous avons fait des propositions au rectorat correspondant à l'identité de l'établissement », explique Muriel Falibaron, en précisant que les choix se sont

faits en complémentarité avec le lycée Édouard-Vaillant. Une seule matière est commune aux deux lycées : les méthodes pratiques et scientifiques (MPS) car elle est très demandée par les élèves. A raison d'une heure et demie par semaine, ils découvriront des domaines aussi variés que la science et la cosmétologie, l'investigation policière, la protection contre le soleil...

Trois autres choix sont proposés à Brisson : sciences de l'ingénieur (SI, qui existait déjà), sciences et laboratoire (SL) et création et innovation technologique (CIT), au cœur de la vocation du lycée.

« Ce sera un travail par thème, par groupe et par projet », précise la proviseur. La réforme de la seconde prévoit également deux heures d'accompa-

gnement personnalisé obligatoire, en effectif réduit ; la création de groupes de compétence en langues vivantes ; des mini-stages de remise à niveau afin d'éviter les redoublements ; la mise en place du tutorat avec leurs professeurs volontaires.

Les élèves de première pourront quant à eux suivre des stages passerelles, pour changer d'orientation. ■